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За большое молоко: на финише пятилетки

Растет продуктивность стада
За одиннадцать месяцев текущего года валовое производст

во молока в совхозе «Тотемскнн» составило 2951 тонну, реа
лизовано государству 2852  тонны. До конца года будет прода
но 3000  тонн молока.

В  прошлом году средний надой молока от коровы составил 
по совхозу 37 1 5  килограммов, за одиннадцать месяцев теку
щего года—4 1 0 0  килограммов. Рост в надоях достигнут за 
счет правильной организации труда животноводов, рациональ
ного кормления донного стада.

Есть в совхозе свой лидер— 
ферма Варницы-2. Надой за 
1984 год составил по ферме 
44*14 килограмма молока от 
коровы, в текущем году — 
1900. Свыше пяти тысяч кило

граммов молока от коровы по
лучат передовые операторы ма
шинного доения Н. А. Тютюн- 
инк и Н. Д. Кокорева.

Среди операторов по откорму 
молодняка тоже есть свои пере
довики—Л. Сверчкова н Т. Фа- 
тнева с Нелюбкнского телятни
ка. Л. Н. Стельмаченко с Вар- 
ннцкого. На их примере мы 
наглядно убедились, как много 
значит ответственное отношение 
к своей работе, в какой мере 

?зависят от людей надои и пp t- 
весы. санитарное состояние н 

I микроклимат на фермах н те- 
■ лятниках.

Однако по ряду направлений 
мы отстаем от передовых хо
зяйств области. Это, в частнос
ти. уровень механизации жи
вотноводческих ферм н органи
зация племенной работы. Не 
отработана раздача концентра
тов — на новых .фермах это 
сейчас наиболее трудоемкий 
процесс.

В проекте Основных направ
лений экономического и соци
ального развития СССР на 
1986— 1990 годы и на период 
до 2000 года записано: «На ос
нове использования... достиже
ний генетики и селекции, но
вых биологических методов ка
чественного улучшения стада 
существенно повысить продук

тивность скота.., обеспечить 
устойчивый рост производства 
продукции животноводства». Ва
жное место в деятельности зоо- 
ветспециалнстов совхоза заняло 
улучшение породно-продуктнв- 
ных качеств дойного стада. Уже 
есть первые результаты: повы
силась продуктивность коров, 
жирность молока, качество про
дукции. На каждой ферме вы
делено племенное ядро. Зану
меровано 376 телочек от коров, 
имеющих удой свыше 3 ,5  тыся
чи килограммов в год. На те
лятниках также выделен мо
лодняк для будущего ремонта 
стада. Рацион его усилен. Мно
гое зависит от людей, которые 
обслуживают животных, поэто
му специалисты в первую оче
редь работают с животновода
ми. Многое дает внедрение кол
лективных методов труда, двух
сменный режим.

Стараемся своевременно пе
ревести нетелей в стадо: лучше» 
когда доярка получает нх за 
3 —4 месяца до отела, тогда у 
нее есть возможность постепен
но приучить будущую корову 
к стаду, к работе молокопрово- 
да и другим внешним раздра
жителям. Доярки в этом заин
тересованы, но н требования к 
первотелкам предъявляют высо
кие: нх не устраивает, если пос
ле отела корова дает ниже 12— 
15 килограммов молока в сут
ки. Затрудняет пока работу то. 
что нет специального двора для 
первотелок — иногда передаем 
операторам машинного доения

ТРЕЗВОСТЬ-НОРМА 
ПЬЯНСТВУ -  БОЙ

На заседании рабочей группы райкома партии по контролю 
за выполнением постановления ЦК КПСС «О мерах по 
лен ню пьянства и алкоголизма» был заслушан отчет начальни
ка орса Тотемского леспромхоза М. В. Абанина о *оде реа-м- 
зации решений партии и правительства по борьбе с пьянством.

Отмечалось, что в коллективе орса не создана атмосфера 
непримиримости по отношению к любителям спиртного, и ходе 
проверки, состоявшейся после окончания рабочего дня, в ко
тельной и гаражах торгового предприятия было ооиадомшо 
семь человек в нетрезвом состоянии. До сих пор не офра 
на комиссия по борьбе с пьянством и алкоголизмом, не нала; 
жени дежурство ответственных работников орса в н р а  
ерем,,. Начальник орса М. В. Абанин предупрежден ю  ответ
ственности за организацию борьбы с пьянством, укре 
Дисциплины.

г Единый политдень
Сегодня в трудовых коллективах промышленных JJPJA 

прнятнй. хозяйств, организаций района пройдет ®Д

'“ ''"'"докладом «Укрепление соцналистаческоА МКОИостн
н правопорядка • забота общая» в ы е т у ш и л е  руко- 
ь'ами оолит докладчики райкома партии, хозяйст 
водители, идеологический актив.

«кота в мешке». Но с реконст
рукцией фермы Варницы во
прос будет решен: там сможем 
отвести место на первое время, 
до постройки нового двора, хо
тя бы для группы голов в 50. 
Тогда телки пойдут в стадо с 
уже известными качествами.

Нет пока возможности соз
дать родильное отделение для 
коров — не хватает скотопоме- 
щеннй. Но выход нашли—дела
ем клетки, куда помещаем ко
ров перед отелом без привязи.

Сделано в этом направлении 
немало, но сделать предстоит 
гораздо больше. Надо вести еще 
более тщательный подбор дой
ного стада—по опыту передо
вых хозяйств, где подбирают 
коров на ферму по пригодности 
к машинной дойке, по форме 
вымени. Уже сейчас есть воз
можность на каждой совхозной 
ферме создать семейства высо
копородных коров: каждая дояр
ка старается взять в стадо те
лочек от коров своей группы. 
Будет у нас в перспективе и 
селекционный двор. Если все. 
что намечено, сможем выпол
нить (наряду с совершенствова
нием кормопроизводства и кор- 
моприготовлення). рубеж в 
5000 килограммов молока от 
коровы по совхозу станет для 
нас вполне реальным.

В. ШУШКОВ. 
главный зоотехник 

совхоза «Тотемскнй».

На предсъездовской 
вахте

Ремонтники 
на подряде

Механизаторы колхоза имени 
Ленина выступили инициатора
ми соревнования по улучшению 
использования н сохранности 
сельскохозяйственной техники, 
экономии горюче-смазочных ма
териалов. В социалистических 
обязательствах по достойной 
встрече XXVII съезда КПСС 
были определены сроки ремон
та.

В хозяйстве создано специ
альное звено, работающее на 
основе бригадного подряда. Пос
ле завершения уборки технику 
поставили в места хранения. 
В настоящее время на линей
ке готовности находятся все 
сеялки, плуги, культиваторы, 
картофелесажалки. Успешно^ес- 
ти восстановление сельскохо
зяйственных машин помогают 
хорошие условия труда, создан
ные для ремонтников, — теп
лые. светлые и просторные га
ражи.

Механизаторы заинтересова
ны в качественной н быстрой 
работе. Добросовестно ремонти
руют технику трактористы Мит
ру шин. Козлов. Дулепов. Чез- 
лов. Банин. Протопопов и дру
гие. В хозяйстве нет ни одного 
случая, чтобы по вине механи
затора из строя вышла какая- 
либо машина.

Л. ЛУГОВАЯ.

Награды Родины
За успехи, достигнутые во Всесоюзном социалистическом 

соревновании, увеличении производства продуктов животно
водства в зимний период 1984—85 года. Президиум Верхов
ного Совета СССР Указом от 5  декабря 1985 г. наградил 
орденами и медалями СССР передовиков животноводства 
РСФСР, в том числе по Вологодской области:

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
Котову Зою Васильевну — доярку колхоза «1-е Мая» То

темского района.
ОРДЕНОМ «ЗНАК ПОЧЕТА»

Селиванову Анну Васильевну — доярку совхоза «Погоре- 
ловскнй» Тотемского района.

ОРДЕНОМ ТРУДОВОЙ СЛАВЫ II СТЕПЕНИ 
Жданову Граднславу Николаевну — мастера машинного 

доения колхоза «Сигнал» Тотемского района.

УСИЛИТЬ ТЕМПЫ РАБОТ
ВЫВЕЗЕНО ОРГАНИКИ НА 18 ДЕКАБРЯ

Первая графа — наименование колхозов, совхозов, орган и-
зацнй. вторая — процент выполнения ;задания, третья — зада-
нне на период вывозки (в тоннах). четвертая — вывезено
органики (в тоннах).

«Красное знамя» 60 5000 3016
«Родина» 45 9000 4056

• «Тотемскнй» 44 16000 6975
«Заветы Ильича» 44 7000 3081
« Велнкодворье» 42 8000 3364
«Большевик» 41 6000 2476
Имени Ленина 34 9000 3056
« ПогореловскнЙ » 21 10000 2084
«Сигнал» 19 7000 1360
«Никольский» 18 7000 1250
«Путь к коммунизму» 17 3000 516
«Мосеево» 1в 7000 1087
«Север» 9 6000 556
«Память Ленина» 1,5  2000 30
«1-е Мая» 3000 —

По хозяйствам 31 105000 32907
Управление осушительных систем 34 7000 2404
Райсельхозхнмия 16 80000 12400
Рай сельхозтехника 15 8000 1170
ПМК-15 7 40000 2800

По району 21.5 240000 51681

В колхозах н совхозах райо
на идет вывозка органики на 
поля. Но не во всех хозяйст
вах одинаково серьезно отно
сятся к проведению этого важ
ного мероприятия.

По 18 тонн органических удо
брений на гектар пашни плани
руется вносить ежегодно в 
двенадцатой пятилетке в колхо
зе «Вели код ворье». Уже сейчас 
есть полная уверенность в том. 
что планы не разойдутся с де
лами: вывозка органики под 
урожай-86 началась своевре
менно и организованно. С пер
вых дней создано механизиро
ванное звено, до членов его 
доведено задание, разработаны 
условия оплаты труда. Еже
дневно на вывозке занято 13 
единиц техники, объем вывозки 
за день составляет 220 -240  
тонн.

Серьезное внимание уделя
ют вывозке органических удоб
рений руководители и специа
листы колхозов «Большевик», 
«Заветы Ильича». «Родина». 
«Красное знамя», совхоза «То
тем ский».

Самая низкая урожайность 
зерновых в текущем году была 
получена в колхозах «Николь
ский». «Мосеево», «Путь к ком
мунизму». «Сигнал» и совхозе 
«Север». В то же время в этих 
хозяйствах, а также в совхозе 
«ПогореловскнЙ» крайне неудо
влетворительно относятся к по
вышению плодородия почв. На 
выполнение работ поставлено от 
одной (совхоз «Север») до трех 
(колхоз «Мосеево») единиц. По
нятно, что увеличения темпов

вывозки ждать не приходится.
Ниже имеющихся возможнос

тей работают с органикой в 
колхозе имени Ленина. А в кол
хозах «1-е Мая» и «Память 
Ленина», видимо, вообще не 
считают нужным заботиться о 
повышении плодородия почв. 
В колхозе «Память Ленина» 
под урожай 1985 года внесено 
всего 204 тонны — по 0.2 тон
ны на гектар пашни. Надо сроч
но сделать нужные выводы, 
тем более что средняя урожай
ность за пятилетку в хозяйстве 
самая низкая по району.

Отстают от графика обслу
живающие организации — ран
ее льхоахн мня и IIМ К-15. От
ставание составляет 3400 тонн.

В целом по району на вывоз
ке органики задействовано 127 
транспортных единиц. Создано 
14 звеньев, из них в хозяйст
вах — только шесть. Работают 
звенья в колхозах «Красное 
знамя», «Заветы Ильича». «Ро
дина». «Велнкодворье». в сов
хозах «ПогореловскнЙ» и «То- 
томский*. В остальных звенья 
до сих пор не сформированы. 
Сделать это необходимо, чтобы 
не -отвлекалась техника на дру
гие работы. Каждому звену не
обходимо иметь четкое задание 
на сутки, механизаторы долж
ны ежедневно знать итоги.

Январь и февраль должны 
стать ударными месяцами на 
вывозке органики. В каждом 
хозяйстве необходимо еще раз 
подумать, как лучше организо
вать эту работу, сделать более 
действенным соревнование в 
честь XXVII съезда партии.
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ОБСУЖДАЕМ
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н е т  к а т к а !

ПРОЕКТЫ

м о р О
ПРЕДСЪЕЗДОВСКИХ ДОКУМЕНТОВ

3 ,

да
не только всесторонне 
здоровой, закаленной,

«Советская молодежь должна быть 
образованной, но н духовно красивой,
фнзнческн крепкой. Добиваться, чтобы каждый пионер, комсо: 
молец. молодой человек был значкистом П О , регулярно зани
мался физической культурой, спортом, туризмом». Эта строки 
из постановления ЦК КПСС и Совета Министров СССР 1981 
года «О дальнейшем подъеме массовости физической культуры 
и спорта». Цитирую их здесь не ради красного словца. Гар
моничное развитие личности, предполагающее и физическое 
совершенство, есть составная часть коммунистического воспита
ния советских людей. Ведь занятая физической культурой, спор
том не только укрепляют здоровье, формируют красоту челове
ческого тела. Это еще и увлечение, разумно организованный 
досуг.

Прямо скажем: п в условиях 
нашего города, где не так уж 
яеликн возможности для занятий 
спиртом, это под силу людям 
\ влеченным, целеустремленным, 
поэтому нужно использовать 
все возможности для развития 
массовом физической культуры 
а районе, для использования 
свооодного времени тотьмичеИ. 
и самая, так сказать, реальная 
возможность — это сама мату- 
i и ка-зима. Организация зимнею 
отдыха тотьмичей, развитие 
оимних видов спорта не требует 
осооых затрат, особых усилий, 
но зачастую это возводится в 
ранг неразрешимых проблем. 
г*ечь пойдет о городском кат
ке. да, собственно, эта тема 
не нова как для печати, так и 
для разговоров и встреч на са
мых различных уровнях в те
чение последних лет. Была по
пытка в 1У82 году, когда в 
ютьме намечались зональные 
соревнования «Вологодские зо
ри» по хоккею с шайбой, сде
лать каток на стадионе восьми
летней школы. Немало затрати
ли средств, приложили усилий, 
но дело не довели до конца, и, 
ввиду неподготовленности кор
та, игры были перенесены в 
другой районный центр.

Ежегодно с наступлением 
холодов создание катка стано
вится . предметом деловых об
суждении и споров. Но, как го
ворится, словами площадку не 
зальешь. Выступая на плену
ме райкома комсомола, я при
зывал молоденсь, активистов 
от слов перейти к делу: выйти 
иа воскресник, поработать на 
площадке, кое-где подремонти
ровать, спланировать грунт. Но 
иа это предложение откликнул

ся лишь один энтузиаст. Мас
тер нз ДРСУ В. 1. Полягошко, 
оывшнй комсомольский работ
ник. помог выделить трактор 
для расчистки снега. Работу 
тракториста ннкто не направ
лял, он сделал, как сумел. А 
ведь есть у нас культурно- 
спортивный комплекс, есть рай- 
спорткомитет, которые прежде 
всего должны быть заинтересо
ваны в создании условий дли 
зимнего отдыха. Полностью от
сутствует инициатива райкома 
комсомола. Пассивность ком
сомольских активистов не мо
жет быть оправдана: формиро
вание здоровых интересов под
растающего поколения, воспи
тание высоких волевых качеств, 
искоренение вредных привычек 
находятся в прямой зависимос
ти от того, как налажен досуг 
молодежи.

В качестве примера хочется 
привести воспоминания тотьми- 
ча Н. Г. Куканова, ветерана 
войны и труда. Николай Ген
надьевич рассказал, что в до
военные годы молодежь, дети 
очень любили кататься на конь
ках, ведь это исконно русское 
развлечение. Катон заливали в 
то время там же, где намечает
ся сейчас — около восьмилет
ием школы. Воду возили на 
лошади, ведь техники в распо
ряжении любителей коньков не 
было. Расчищали, следили за 
состоянием катка сами, никто 
не заставлял, не вменял в обя
занность. Вечером включалось 
освещение. На катке всегда бы
ло многолюдно. Это до войны. 
А в не такие уж далекие от 
нас 60-е годы всегда был ка
ток на Сухоне, на Фетихе. Тут 
уже была инициатива комсомо

ла: оборудовали площадку, за
тем расчищали ее по графику. 
В хоккей играли, соревнования 
устраивали. Производственные 
коллективы принимали в них 
участие. Были и призеры об
ластных соревнований по конь
кобежному спорту. Был свой 
каток и в лесном техникуме, 
на его стадионе. Сейчас это 
< владения» СПТУ-47.

Да что воспоминания! Есть 
совсем свежий пример инициа
тивы к поиска. Учащиеся За- 
озерской восьмилетней школы 
под руководством учителя физ
культуры Н. Б. Курицына обо
рудовали настоящий хоккейный 
корт и с удовольствием там за
нимаются.

Не сомневаюсь, что и в То- 
тьме это можно сделать в бли
жайшее время. С помощью тех
ники утрамбовать, выровнять 
площадку, ну и самим порабо
тать с лопатами. Требуется 
лишь расторопность представи
телей рай спорткомитета, актив
ная помощь горсовета и иници
атива комсомола. Надо пом
нить еще н о том. что скоро 
начнутся зимние каникулы, и 
ребята с большим желанием по
катались бы на коньках. Не 
все занимаются в детско-юноше
ской спортивной школе, да и 
для наших воспитанников, для 
их общего физического разви
тия было бы неплохо освоить 
коныш. А что касается содер
жания и благоустройства кат
ка, мы могли бы взять часть 
забот на себя.

Действительно, пора от слов 
переходить к делу. Организа
ция катка — это не просто на
сущная необходимость нашей 
повседневности. Это, если хо
тите, пусть небольшой, но ре
альный практический шаг по 
осуществлению программной це
ли КПСС: формирование гар
монично развитой, общественно 
активной личности, сочетающей 
в себе духовное богатство, мо
ральную чистоту и физическое 
совершенство. Ведь именно эти 
задачи формулирует партия в 
проекте новой редакции своей 
программы.

Н. БУБНОВ,
директор детско-юношеской 

спортивной школы.

С особым вниманием изучали 
тотемские автомобилисты в про
екте Основных направлений эко
номического н социального раз
витая СССР на 1986— 1990 годы 
и на период до 2000 года восьмой 
раздел, где говорится о разви
тии транспорта. Впечатляли ак
туальность задач, их конкрет
ность.

«...Расширить ремонт авто
транспортных средств агрегат
ным методом». — записано в 
восьмом разделе. В необходи
мости внедрения этого метода 
в нашем коллективе уже убе
дились. так как осваиваем его 
и будем совершенствовать даль
ше. Суть его в. том. что в слу
чае поломки заменяется целый 
агрегат автомобиля. Снятый же 
отправляется в Вологду на ре
монт. Например, редуктор зад
него моста сам водитель рань
ше ремонтировал дня 3 —4. те
перь на его замену уходит 2 —

форм и методов организации ц 
стимулирования труда, борьбе 
за повышение качества обслу- 
жнвания пассажиров, укрепле
нию финансовой дисциплины на 
грузовых и пассажирских пере
возках.

Уже сейчас решаются во
просы упорядочения ревизор
ских проверен, рейдов общест
венности по контролю за улуч
шением работы автотранспорта 
И решать их надо быстро, на
стойчиво. без раскачки, чтобы 
с начала пятилетки непосредст
венно заняться реализацией по
ставленных задач. j

Бригада водителей автобусов 
пригородных и городских мар
шрутов. которую мне доверено 
возглавлять, обслуживает 19 
автобусов. Члены нашего кол
лектива, в основном, молодые 
ребята. Мы знаем, что многое 
зависит от того, как организо
ван наш труд. Поэтому решили

к

НА БРИГАДНОМ 
П О Д Р Я Д Е

3 часа. Значительно сокраща
ются простои маппш в ремонте.

Водители на замену много 
времени не потратят. Главное, 
чтобы всегда были узлы и аг
регаты на обмен. Бывает, что 
Вологодские авторемонтные ма
стерские ссылаются на нехват
ку запчастей для восстановле
ния узлов. Это на самом деле 
так. Значит, автомобильным за
водам надо больше внимания 
уделять совершенствованию по
ставок запасных частей ремонт
ным базам.

Гарантия быстрого ремонта 
в условиях нашего предприятия 
плюс строго упорядоченное тех
ническое обслуживание машин 
сделают их работу бесперебой
ной. Особенно это важно на 
пассажирских маршрутах. Ведь 
объектом перевозок являются 
люди. Невыход на линию одной 
машины расценивается как не
удовлетворительная работа все
го предприятия. Сейчас задерж
ки рейсов стали редкостью.

В этом году создана бригада 
ремонтников, утверждены кар
ты техобслуживаний, графики 
проведении их. Профилактика 
неисправностей уже приносит 
ощутимые результаты.

Наведение порядка с ремон
том и обслуживанием машин 
позволяют больше внимания 
уделять совершенствованию

внедрять на обслуживании ме
стных линий бригадный под
ряд. Пока нм охвачено одво 
звеио из шести человек, обслу
живающее четыре автобуса на 
маршрутах Тотъма—Советский 
и Тотьма—Усть-Еденьга.

Звено взяло обязательство 
не допускать срывов выходов 
машни на линии, повышать 
культуру обслуживания пасса
жиров н так далее. С 16 декаб
ря добавили один рейс в посе
лок Советский. Надеемся, что и 
администрация АТП будет вы
полнять договорные обязатель
ства, данные подрядному звену.

Рассчитываем, что несколько 
месяцев работы по подряду по
кажут нам, насколько он со
вершенен. что надо улучшить, 
чем дополнить. Потом можно 
будет перевести на подряд всю 
бригаду. Это позволит больше 
внимания уделять экономии го
рюче-смазочных материалов, ре* 
зины.

Задачи, которые ставятся пе
ред автомобилистами на бли
жайшие годы, невозможно ре
шить без определенных усилий 
со стороны каждого водителя, 
а достигнуть этого можно лишь 
добросовестным трудом.

А. СИЗИКОВ.
бригадир Тотемского АТП, 

кандидат в члены КПСС.

Рассказы о партии

НАША ГЛАВНАЯ ПОЛИТИКА
Декабрь 1921 года. Наша страна разорена, истощена, за 

семь лет империалистической и гражданской войн она лиши
лась более половины своих национальных богатств. Голод, 
эпидемии, нехватка самого необходимого. И в это невероятно 
тяжелое время с трибуны IX Всероссийского съезда Советов 
прозвучали ободряющие, вселяющие уверенность в будущем 
слова В. И. Ленина: «...Все же мы поднимаемся, мы стоим 
на верном пути...».

ЛЕНИН верил в силы и дух 
народа, в волю партии. Он 
чутко улавливал, с радостью 
отмечал самый малый рост, даже 
тенденцию к росту экономию!. 
Ежемесячная выплавка чугуна 
за первое полугодие 1921 года
— 70 тысяч пудов. В октябре
— 130, в ноябре—2701..

Надо было подняться. Во
прос Владимир Ильич ставил 
по революционному прямо: 
либо гибель всех полити
ческих завоеваний Советской 
власти, либо подведение под 
них крепкого экономического 
фундамента. «Наша главная по
литика, — подчеркивал он,— 
сейчас должна быть—экономи
ческое строительство...».

Этот ленинский вывод партия 
взяла на вооружение, возглави
ла невиданную в истории чело
вечества работу по индустриа
лизации отсталой страны, соз
данию в кратчайшие сроки но* 
вых производительных сил на 
базе электрической энергии, 
внедрения передовой техники, 
технологии н организации про* 
изводства.

Первый советский станок был 
назван «ДНИ» — догнать и пе

регнать. Эта фраза стала ло
зунгом первых пятилеток. Пе
регнать капиталистические стра
ны в главном—производитель
ности труда. И советские люди 
бьют мировые рекорды вырабо
ток. У всех на устах имена ге
роев новаторов шахтера А. Ста
ханова, машиниста П. Кривоно
са, текстильщиц Е. и М. Вино
градовых, крестьянок М. Дем
ченко и П. Ангелиной.

За новаторами, сметающими 
все старое, отжившее в технике 
н технологии, в отношении к 
труду, шли миллионы. На ги
гантских стройках социализма 
работал весь народ. Днепрогэс 
и Магнитка, Турксиб и Урал* 
маш, первые советские автомо
били и тракторы, тысячи соз
данных колхозов и совхозов — 
вот вехи первых пятилеток. В
1940 году валовое производство 
продукции промышленности по 
сравнению с 1913 годом возрос* 
ло почти в 8  раз, производи* 
тельность труда — в 3,8 раза.

И снова война—Великая Оте* 
ч ест венная, еще более разори* 
тельная, чем первая мировая и 
гражданская. Если накануне 
фашистского нашествия, о 1940

году, общий объем промышлен
ного производства СССР достиг 
30 процентов уровня США, то 
в 1945-м он составлял всего 
17 процентов. В то время как 
в Америке царил военно-про
мышленный бум, на нашей тер
ритории гитлеровские войска 
проводили тактику «выжженной 
земли», уничтожая плоды на
ших трудов.

Еще шла война, но вновь 
прозвучало над страной слово 
партии: все разрушенное вос
становим. Работа предстояла ги
гантская. Фашистские захватчи
ки сожгли, разрушили и раз
грабили около 32 тысяч про
мышленных предприятий, сто с 
лишним тысяч колхозов, совхо
зов, машинно-тракторных стан
ций... Общий ущерб, причинен
ный войной, составил (в ценах
1941 года) 679  миллиардов 
рублей.

Нужны были темпы и еще 
раз темпы, которые бы позво
лили расширить объемы произ* 
водства в промышленности и 
сельском хозяйстве. И возника
ли на пепелищах новые горо
да. отстраивались фабрики и 
заводы, поднимались колхозы и 
совхозы, осваивались целипные 
земли. Уже в середине 50-х 
годов СССР опередил США не 
только по темпам развития, но 
и по приросту важнейших ви* 
дов промышленной продукции. 
Увеличивается количество и 
расширяется ассортимент това
ров народного потребления, ус

коренно строится жилье, сокра
щается рабочий день, снижа
ются розничные цены на това
ры массового спроса, поднима
ются заработная плата и раз
меры пенсий...

А потом — первый наш ис
кусственный спутник Земли, 
первый полет советского челове
ка в космос, первые наши 
атомные электростанции, транс
континентальные газопроводы из 
Сибири в Центральную Европу, 
освоение БАМа...

Да, были и есть у нас труд
ности, были просчеты. Двадцать 
лет пришлось стране отражать 
натиск империалистических аг
рессоров и восстанавливать раз
рушенное. Приходилось торо
питься. В спешке и ошибались, 
переделывали что-то заново. 
Партия не скрывала даже горь
кую правду от народа и. ана
лизируя недостатки, находила 
верные пути их преодоления. В 
семидесятые годы несколько 
снизились темпы роста нашей 
экономики, но начиная с 1983 
года они вновь стали расти. За 
счет укрепления дисциплины и 
порядка, повышения трудовой 
активности советских людей, 
ввода в действие новых эконо
мических рычагов.

СЕГОДНЯ задача стоит та
кая: добиться коренного пово
рота в переводе народного хо
зяйства на рельсы интенсифика
ции. всемерно повысить его эф
фективность. в короткие сроки 
выйти на передовые в мире по
зиции научно-технического про
гресса, на высший уровень про
изводительности общественного 
труда,

Об этом мечтал Ленив. Это 
мы сейчас воплощаем в жизнь. 
Все больше сокращается раз
рыв в основных экономических 
показателях между СССР в 
США. В прошлом году наш 
национальный доход составил к 
уровню главной империалисти
ческой державы около 70 про
центов, продукция промышлен
ности — более 80, продукция 
сельского хозяйства — пример
но 85 процентов. Помните, в 
1921 году В. И. Ленин радо
вался подъему производства 
чугуна — тогда выплавили 112 
тысяч тонн за год. Сегодня за 
один день страна выплавляет 
почти в три раза больше — 
302 тысячи тонн. Если в нача
ле первой пятилетки в СССР в 
расчете на одного человека вы
пускалось промышленной про
дукции на 40 процентов мень
ше. чем в среднем в мире, то 
сейчас—в три с лишним раза 
больше.

И если раньше мы. готовясь 
к новому рывку вперед, вспо
минали уверенное ленинское: 
мы поднимаемся и поднимемся,
— то теперь можем добавить: 
поднимемся над уровнем миро
вой экономики, обеспечим вы
ход страны на передовые рубе
жи в производительности труда 
и эффективности общественного 
производства. Непременно под
нимемся! Потому что, как гово
рил Ленин, хозяйственное дело
— наше общее дело. Это самая 
для нас главная политика.

Константин ЯЦКЕВИЧ.
(Пресс бюро «Правды»)*
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С Т Р А Н И Ц А  Д Е Й С Т В Е Н Н О С Т И
ВЫПУСК ДВАДЦАТЬ ПЕРВЫЙ

ПОСЛЕ ВЫСТУПЛЕНИЯ 
ГАЗЕТЫ

«ЗИМА ВРАСП ЛОХ 
ЗАСТАЛА...»

На корреспонденцию, опуб
ликованную в газете «Ленин
ское знамя» №  135, секре
тарь партийной организации 
колхоза «Заветы Ильича» 
В. И. КУРИЦЫН сообщил в 
редакцию, что меры по уст
ранению указанных недостат
ков приняты. Корма к фер
мам подвозятся своевремен
но. На всех фермах введена 
трехразовая дойка коров, 
ежемесячно проводятся конт
рольные дойки.

Выбраковка ннзкопродук- 
тнвных и старых коров бу
дет производиться с января 
1986 года.

Устранены недоделки по 
ремонту ферм: рамы застек
лены, утеплены стены и 
двери.

Наведен порядок в крас
ных уголках, оформлена на
глядная агитация. Ежемесяч
но проводятся совещания с 
животноводами.

«НА ГОТОВОЕ...»
В корреспонденции под 

таким заголовком, опублико
ванной в нашей газете от 
12 ноября, шел разговор о 
неудавшемся вечере отдыха.

Первый секретарь райкома 
ВЛКСМ О. Ю. ЕГО РО В от-

Вы нам  писали ----

ветил редакции, что разрабо
таны мероприятия по куль
турному досугу молод, жн. 
На базе ресторана «Тотьма» 
организован моло д е ж и ы й 
клуб.

«ПАРК — НЕ МЕСТО 
ДЛЯ СВАЛКИ»

Под таким заголовком бы
ло опубликовано письмо то- 
тьмнчкн Г. Н. Лобановой в 
газете №  127. Главный ин
женер РПУ жилищно-комму
нального хозяйства С. Ю. 
СИМОНОВ признал критику 
справедливой и сообщил, что 
летом будущего года будет 
задействована водонапорная 
башня, н слив воды прекра
тится.

Весной парк будет очи
щен от мусора, а овраг — 
засыпан песком.

«НЕ ПУСКАТЬ 
НА САМОТЕК»

О принятых мерах по кор
респонденции, опубликован
ной в нашей газете №  132, 
сообщил в редакцию дирек
тор механизированного лес
хоза Н. М. РОМАНОВСКИИ. 
Нарушители трудовой дис
циплины С. Беляевскнй, Г. 
Колосов, Н. Кузьмин, Д. Вы- 
дрин, А. Игнатьевский, А. 
Шестаков обсуждены на ра
бочем собрании и наказаны.

Не положена страховка
Осенью в свой огород мы выпустили овцематку с двумя 

ягнятами десятидневного возраста. Ягнят заели собаки, пала 
и овца. А  в выплате страховых нам откавалн. Почему? 
Ведь был же у нас договор на страхование животных от 
несчастного случая.

с. Никольское.

Страхование ншвотных про
водится на случай их гибели 
в результате болезни, а так
же следующих стихийных 
бедствий и несчастных слу
чаев: пожара, взрыва, удара 
молнии, действия электриче
ского тока, солнечного или 
теплового удара, землетря
сения. наводнения, обвала, 
бури, урагана, града, замер
зания. удушения, внезапного 
отравления, утопления, попа
дания под транспорт, похи
щения диким зверем. В дан
ном случае овцематка, при
надлежащая страхователю

Е. НЕЧАЕВА.

Е. А. Нечаевой, была загна
на, а два ее ягненка разо
рваны собакой. Ответствен
ность несет владелец соба
ки, и все претензии за погиб
ших животных необходимо 
предъявить ему.

Акт на павшее животное 
в сельских Советах в таких 
случаях не составляется. 
Госстрах страховки по ним 
не выплачивает, так как это 
не является страховым слу
чаем.

А. ЯКУШ ЕВА, 
начальник инспекции 

Госстраха.

Острый сигнал

А тепла все нет
Четвертую зиму живем мы 

в 36 квартирном благоустро
енном доме JNfe 6 2  по улице 
Клочихина. Первые два года 
нарадоваться не могли — 
в квартире было тепло и 
уютно. В прошлом году в 
третьем подъезде в четырех 
квартирах (М М  26. 27 , 30. 
34) батареи почти не гре
лись. Заявляли об этом на
чальнику ИМИ 15 В. В. Нек
расову, так как дом их ве
домства. писали жалобу в 
райисполком. Нам ответили, 
что «потерпите до лета, все 
неисправности будут устра

нены». Прошли лето и осень.
Правда, реконструкцию в 

котельной провели, в некото
рых квартирах жильцы само
вольно поставили дополни
тельные батареи. У нас же 
все осталось по-старому. Сис
тема, в и д и м о , загрязнилась, 
н батареи в нашей квартире 
не греют.

Мы получили квартиру за 
снесенный дом. Работаю я 
на хлебозаводе, очень устаю, 
и дома мало радости в хо
лодной квартире.

В . ЖУКОВА.
г. Тотьма.

РЕДАКЦИЯ ЖДЕТ ОТВЕТ
от председателя колхоза «Мосеево» Н. В. Федотовского 

на корреспонденцию «Изменить стиль работы»;
от председателя колхоза «Родина» В. В. Новоселова на 

Рейдовый материал «Самоуспокоенности быть не должно»;
<>т директора совхоза «ПогореловсниЙ» Н К. Федотове ко* 

i0 на корреспонденцию «Минус» стал нормой»;'
от управляющего райсслъхоатехникой И. А. Попова на 

Письмо р, С. Трошкой.

Ш пнаьм» члвнов-пайщн- 
ков сельпо Абаниной, Зелен* 
цовой, Рычковой, Новосело
вой на Мосеевского сельсове
та шла речь о безответствен
ном отношении к делу и 
грубости с  покупателями про
давца Н. Н. Кузьминской.

Заместитель председателя 
правления райпотребсоюза 
Т. С. Путилова проинформи
ровала редакцию, что факты 
частично подтвердились. Про
давец Н. Н. Кузьминская, 
действительно, бывает груба 
с покупателями, иногда на
рушает норму отпуска това
ров в одни руки, были слу
чаи отступления от утверж
денного режима работы ма
газина. За указанные нару
шения правил советской тор
говли Н. Н. Кузьминская 
строго предупреждена.

За работой магазина будет 
усилен контроль со стороны 
исполкома Мосеевского сель
совета. • « «

Жители восьмнквартирно- 
го дома колхоза «Родина» 
Коточнговы, Телицы ны. Ма
лыгины и другие писали, что 
живут они в новом доме 
три года, а дворики все еще 
не построены, не проведено 
радио.

Председатель колхоза В. В. 
Новоселов сообщил в редак
цию, что строительная бри
гада работала на другом 
объекте. В настоящее время 
дворики построены, в бли
жайшие дни будет проведено 
радно.

•  *  *

Тотьмич И. В . Воробьев с 
улицы Загородной обращал

ся в редакцию по поводу 
подтопления водой жилых 
домов №№ 51 и 59 из во до* 
напорной башни.

— В настоящее время 
уровень заполнения водона
порной башни отрегулирован. 
В дальнейшем будет осуще
ствляться строгий контроль 
за ее работой, — пишет по 
поводу этого письма мастер 
РПУ жилищно-коммунально
го хозяйства А. Н. Лысанов.

*  *  *

Член Нижнепеченгского 
сельисполкома В. С. Була
тов в своем письме подни
мал вопрос об уличном осве-

Отвечаем 
читателям

щении деревни Нижняя Пе- 
ченьга и некоторых улиц 
поселка Михайловка.

Директор Тотемского лес
промхоза С. В. Ястребов от
ветил редакции, что в насто
ящее время леспромхоз ни 
газонаполненных, ни газо
разрядных светильников не 
имеет, но лампы ДРЛ-250 и 
патроны к ним Михайлов
ский лесопункт может полу
чить на складе леспромхоза 
в требуемом количестве. Кро
ме того, в 1984 году лесо
пункт получил мощный све
тильник ККУ-10, который 
до сих пор не установлен.

На письмо учащихся Верх-

нетбЛШменской восьмилетней 
школы о скудном меню в 
столовой председатель прав
ления райпотребсоюза М. В. 
Власова ответила, что пред
седатель правления Устьтол- 
шменского сельпо И. С. Фе
дотов провел беседу с работ
никами столовой, намечены 
меры по улучшению питания 
школьников.* * *

Ответ о принятых мерах 
по письму тртьмнчки О. Н. 
Ульяновской дал в редак
цию начальник РПУ жилищ
но-коммунального хозяйства 
Р . И. Козлов. Освещение 
в начале улицы Строителей 
налажено работниками элект
ротеплосети.

* * *
Из районного узла связи 

в редакцию пришли ответы 
на два письма. Читательница 
Снлннская писала о том, что 
очень неудобно получать ве
домственную корреспонден
цию через отдел переводов. 
Приходится просить работни
ка выдать почту, терять вре
мя. нервничать.

Заместитель начальника 
районного узла связи Л. В. 
Некрасова сообщила, что во
прос о замене приспособлен
ных шкафов на специальные 
ящики решается. Они будут 
вынесены в доступное для 
получателя корреспонденции 
место.

О грубости к пенсионерам 
оператора переводной кассы 
И. Ю. Кузнецовой писала 
тотьмичка О. Н. Ульянов
ская.

Оператору Кузнецовой сде
лано предупреждение.

Возвращаясь к напечатанному

КАК ВАС ОБСЛУЖИВАЮТ?
Слов нет, за последние го

ды значительно расширились 
материальные возможности 
людей, возросли запросы, 
взыскательнее стал вкус. Все 
это требует резко поднять 
качество услуг —  будь то 
ремонт часов или химчистка 
одежды, торговое обслужива
ние или обслуживание пас
сажиров. Повседневно забо
титься об удовлетворении за
просов трудящихся —  на
сущная задача тех работни
ков, кому поручено это важ
ное и почетное дело. Мы 
знаем много примеров добро
совестного отношения к рабо
те тружеников сферы услуг. 
Однако встречаются и возму
тительные факты, о которых 
шла речь в корреспонденции 
«От ворот — поворот» под 
рубрикой «Как вас обслу
живают?» (газета № 126).

Направляя критическую 
публикацию для принятия 
мер в ту или иную инстан
цию, редакция ждет внима
тельного, заботливого и прин
ципиального подхода к ее 
разбору, принятия конкрет
ных мер, а где необходимо— 
и заслуженного наказания. 
Именно так работают с пись
мами и критическими выступ
лениями газеты в автотранс

портном предприятии. По за
метке «Автобус без кондук
тора» проведено служебное 
расследование, — сообщает 
в редакцию директор авто- 
предприятия В. В. Фетюков.
— Безответственное отноше
ние к делу допустила кон
дуктор А. П. Ведекейне. А 
так как и до этого случая 
она наказывалась за различ
ные нарушения, с работы 
она уволена.

А вот в РПУ бытового об
служивания населения к кри
тике отнеслись безмятежно, н 
вместо делового ответа чи
таем формальную отписку: 
«Режим работы фотографии 
был временно изменен ввиду 
болезни второго фотографа. 
В  воскресенье парикмахер
ская и фотография не рабо
тали в связи с проведением 
дезинфекции». Все так прос
то и хладнокровно. А что 
делается для того, чтобы лю
ди не тратили впустую вре
мя и не уносили с собой 
горькое чувство обиды на 
работников службы быта, не 
сказано ни слова. Следовало 
бы принести и публичное из
винение автору корреспон
денции за то, что он дваж
ды, в пятницу и воскресенье, 
«стучался» в закрытую дверь

фотографии.
Заметка «Справочное бю

ро молчит» была направлена 
для принятия мер начальни
ку порта Н. М. Калмыкову, 
ио для него выступление га
зеты оказалось пустым зву
ком. Он поручил ответить 
редакции инженеру по пасса
жирским перевозкам Н. А. 
Лритчнну, которому было 
удобным спустить критику 
на тормозах, так как при 
принципиальном разборе де
ла наказанным мог быть он 
сам. Вот н приходится чи
тать такой ответ: «Приемщик 
•багажа Г. В. .Черепанова бы
л а отпущена в Вологду для 
прохождения медконтроля». 
Снова отписка.

Постоянно повышать куль
туру работы с письмами тру
дящихся и критическими вы
ступлениями печати, воспиты
вать работников в духе вни
мательного, принципиального, 
взыскательного подхода к 
разбору писем и заявлений— 
обязанность каждого руково
дителя. Редакция и читатели 
ждут от т. т. Скорюкова и 
Калмыкова ответов по суще
ству поднятых в газете проб
лем.

Отдел писем газеты
«Ленинское знамя».

Читатель критикует
Работа сторожа очень от

ветственная. Его дело не 
время коротать, а бдительно 
нести свою службу. Но ему, 
как и любому другому работ
нику, требуется внимание и 
поддержка со стороны адми
нистрации и профсоюзного 
комитета.

Пост № 3  райпотребсоюза 
обслуживают три сторожа. 
Есть у нас вагончик, в кото
ром можно иногда погреть
ся, но вот двери не утепле
ны. Когда на улице метель, 
снег летит в сторожку.

УСЛОВИЯ НЕ СОЗДАНЫ
Печка дымит, так как дро

ва напилены больше ее дли
ны. Нет даже совка, чтобы 
выгрести золу, приходится 
убирать ее руками. Даже ло
паты не имеем, чтобы отки
нуть снег от ворот. А глав
ная беда в том, что не зна
ешь, как закрыть их: давно 
просят ремонта.

Есть еще одни недоста
ток. На складах есть четыре 
огнетушителя, но они за-.

мерзли. Следовало бы их 
держать в тепле.

Обо всех этих недостат
ках мы ставили в извест
ность директора оптовой ба
зы райпотребсоюза Л. М. 
Рычкову. И не только сооб
щали, а неоднократно тре
бовали устранить упущения, 
ио меры до сих пор не при
няты.

А, СПАССКИН,
Ч сторож.
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За трезвый образ жизни
ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ 10 декабря 1085 года

ИТАК, ПРЕМЬЕРА!
Нашим селам нужны молодые и крепкие рабочие руки, 

задор и творчество юных. Для того, чтобы молодежь оста
валась в районе, необходимо не только строить благоустро- 
снные дома, детские сады, школы, надо продумать органи
зацию досуга. Этого требует политика нашей партии и пра
вительства, диктует весь строй нашей жизни.

Как говорится, есть и пер
вая ласточка: и минувшее 
воскресенье в городском рес
торане состоялось открытие 
м о л одежного беза л кого лы юго 
клуба. В фойе встречали ре
бят организаторы клуба — 
Сергеи Клыков, Владимир 
Ухов, Александр Дудин. Они 
же и провожали пришедших 
в празднично оформленный 
зал. Негромкая музыка, при
ятный световой эффект, не
броская иллюминация зала, 
расстаилеиные в шахматном 
порядке столики с белоснеж
ными скатертями, на кото
рых мерцали свечи, все де
лало зал очень привлекате
льным, уютным. Ребята сра
зу же попадали в непринуж
денную обстановку, так ска
зать, чувствовали себя, как 
дома. Работники общепита 
предлагали коктейли и кофе, 
яблоки и кондитерские изде
лия.

Наступила минута, когда 
руководитель клуба Натальи 
Гладкова объявила програм
му на вечер и пожелала всем 
приятного отдыха. Стихла 
м у з ы к а ,  погас свет, и 
на белом полотне экрана 
один за одним меняются 
слайды с фотографиями ви
дов нашего города, его жите
лей. Кадры эти посвящены 
прошлому и настоящему на
шего края. Каждый из них

сопровождался рассказом ве
дущих программы Александ
ра Заозерского и Андреи 
Осовского. Была объявлена 
музыкальная пауза. А ребя
та, успевшие ужо познако
миться, вели беседы, пили 
соки, безалкогольные кок
тейли. .Затем состоялся про
смотр фильма «Печать вели
кой эпохи», созданного С. М. 
Зайцевым. Зрители подроб
нее узнали об архитектуре 
родного города. Рассказал 
автор фильма и историю воз
никновения Тотьмы.

Время летело быстро, а 
впереди еще предстояло зна
комство со стихами члена ли
тературного объе д и и е и и я 
«Истоки» Александра Сурш- 
кова. Выступил на вечере и 
гость клуба заместитель 
председателя ■райисполкома 
Ф . и, Шестаков. Не смолка
ли шутки и смех, задушев
ные разговоры...

П р е м ь е р а  молодежного 
клуба прошла с успехом, хо
тя, как сами ребята призна
ют, не все из задуманного 
получилось так, как хоте
лось. Например, можно было 
провести игры и конкурсы, 
викторины. Но, как говорит
ся, все приходит с опытом... 
А следующая встреча в мо
лодежном клубе не за гора
ми!

Л. ТРУТНЕВА.

ВСЕ ВОЗРАСТЫ 
ПОКОРНЫ...

Щ Ж
11 Я

Седьмой традиционный легко
атлетический пробег но приз 
имени маршала Советского Со
юза К. А. Мерецкова прошел в

Новгороде. Его организовал 
местный клуб любителей бега 
«Кентавр». Рекордным было 
число участников — почти 700 
человек. Принять участие в про
беге приехали представители 
родственных клубов из Моск
вы, Ленинграда, Киева, Бреста, 
Ростова, Запорожья и даже из 
Владивостока. Среди них дети 
от восьми лет и ветераны бега, 
«перешагнувшие» 75-летний воз
растной рубеж. Это школьники 
и студенты, рабочие и инже
неры, учителя и врачи, ученые.

НА СНИМКЕ: победительни
ца забега на 20 километров 
среди женщин врач Борович- 
ской центральной районной 
больницы Новгородской области 
С. А. Цой.

Фото ТАСС.

Экономика должна быть экономной

К ГАЗУ— по-хозяйски
С каждым годом растет га- 

вовое хозяйство района и горо
да. Сейчас голубым топливом 
пользуются более восьми тысяч 
семей. В сельской местности 
эксплуатируется около 5 тысяч 
установок. Подсчитано, что 
каждой хозяйке газ сберегает 
примерно 12 часов в неделю.

Однако далеко не все сель
хозпредприятия и ведомствен
ные организации имеют ответ
ственных лиц за безопасную 
эксплуатацию газового хозяйст
ва. К таким относятся райсель- 
хозтехника, ДСУ-0, СМУ «Во- 
логдаграждаистрой», колхозы 
«Заветы Ильича», «Память Ле
нина» и другие. Профилактиче
ские работы там произврдятся 
несвоевременно, баллоны часто 
подключают сами потребители. 
А какое небрежное отношение 
к пустым баллонам. Часто из 
деревень привозят их без вен
тилей, с вмятинами, а сколько 
ржавых, грязных, К тому же 
люди пытаются сами отремон
тировать баллон, забывая, что 
без знаний техники безопаснос
ти они не только выводят его нз

С п о р т

В воскресенье, 8 декабря, 
па стадионе Фетиха был дан 
старт первым в нынешнюю зи
му массовым соревнованиям по 
лыжным гонкам. В борьбу за 
личное первенство вступили бо
лее 120 воспитанников ДЮСШ.

Первыми на трассу ушли са
мые юные — девочки и маль
чики 1974—76 годов - рожде
ния. У девочек на километровой 
дистанции лучшими были Оля 
Молчановская, Вика Корешкова 
и Оля Стулова. На двухкило
метровой дистанции у мальчи
ков победу одержал Саша По- 
ляшов из села имени Бабуш
кина. Совсем немного уступили 
ему тотьмичи Андрей Данилов
ский и Дима Опалихин.

Как и ожидалось, победу по 
группе девочек среднего возрас
та одержала Наташа Калинина, 
второе и третье места на пьеде-

строя, но и подвергают серьез
ной опасности свою жизнь.

Многие запасаются газом 
впрок. Наполненные баллоны 
находятся в сарае под навесом, 
а то и вовсе в огороде под дож
дем и снегом. Тара ржавеет, и 
жизнь людей подвергается опас
ности. Считаю это бесхозяйст
венностью и расточительством 
народного добра.

Не всегда своевременно пред
ставляют акты о проверке .ды
моходов руководители ведомст
венных организаций, имеющих 
на своем балансе жилье. Иног
да они и вовсе забывают об 
этом. А несоблюденно эле
ментарных правил безопасности 
приводит к авариям и несчаст
ным случаям, к большому ма
териальному ущербу.

Наш коллектив трудится под 
девизом «Экономика должна 
быть экономной». К неукосни
тельному соблюдению этого 
требования мы призываем всех 
потребителей газа.

Т. ВЫДРИНА, 
начальник конторы 
«Тотьмамежрайгав».

Первые
старты

стало почета заняли Таня Зао- 
иова и Лена Попова. У маль
чиков этого же возраста отли
чился Сергей ПоЛетаев. В упор
ной борьбе он сумел опередить 
С. Ствфеева и С. Спасского из 
поселка Советский, которые то
же стали призерами.

Только в гонке на 7 кило
метров у юношей никто не де
лал прогнозов. Здесь на равных 
вели спор многие перспектив
ные лыжники. Это Володя По
пов, Александр Гужов, Валерий 
Климов, Володя Буторин и дру
гие. На этот раз сильнейшим 
был Саша Гужов;

С большим преимуществом 
победу среди юношей одер
жал Геннадий Шмыков. У де
вушек сильнейшими были Та
тьяна Переляева, Нина Шилов- 
ская и Наташа Сергачева.

Благодаря слаженной работе 
судейских бригад, возглавляв 
мых А. М. Шмоннимм, сорев 
иования прошли организованно 
Как и повелось, на лыжне были 
победители, но не было побеж 
денных, ведь все участники по 
лучили новый заряд бодрости и 
здоровья.

Н. НИКОЛАЕВ.

Кинотеатр
«Октябрь»

МАЛЫЙ ЗАЛ 
19 декабря — художествен 

иый фильм «Берег» (две се 
рии). Кроме детей до 16 лет 
Сеансы: в 10, 18.30 и 21.10 

20— 21 декабря — художе 
ствеиный фильм «Европейская 
история». Сеансы: в 17 (дет 
ский), 19 (удл.) и 21.10.

Вниманию руководителей 
организаций и председателей 
профсоюзных комитетов!

Вологодское бюро путеше 
ствий и экскурсии организу 
ет путешествие на турист
ском поезде с 28 января по 
6  февраля 1086 года по 
маршруту Вологда—Львов • 
Ужгород — Мукачево — Ки
шинев —Киев—Вологда.

Стоимость путевки 130 
рублей.

Обращаться по адресу; 
г. Вологда, Советский прос
пект, 70, телефон 2-00-90.

Народные умельцы

И игра, и польза

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

ТРАКТОРИСТЫ на тракторы 
Т-100, ДТ-75, АВТОКРАНОВ
ЩИК, АВТО ГРЕЙ ДЕРИ СТ, 
ЭКСКАВАТОРЩИК на ЮМЗ 
Э-153 Тотемской ДПМК-8 . Об
ращаться в отдел но труду рай
исполкома.

Многие забытые традиции, 
существовавшие в старину при 
изготовлении игрушек из дере
ва и бересты, смог восстановить 
житель города Холм пенсионер 
В. А. Александров. Погремуш
ки разных размеров и форм, 
миниатюрные корзинки, приспо
собление для глажения куколь
ного белья — всего более пяти
десяти вещей мастер передал 
Новгородскому историко-архи
тектурному музею-заповеднику. 
Они составят часть выставки 
«Воспитание детей в крестьян
ской семье», которую готовят 
сотрудники музея.

Давно замечено, что в дет
ских играх сохранились эле
менты очень древних обрядов. 
Василий Александрович сделал 
так называемую «шелугу» 
большой шар из лыка и кусоч
ков яркой материи, используе
мый когда-то в свадебном обря
де. Ее делал сам жених и при
возил невесте на второй день 
свадьбы. «Шелугу» бросали ре
бятишкам, и те гоняли ее по 
деревне, а потом женщины рас
сматривали тряпочки на шаре 
и судили по иим о будущей 
жизни молодоженов.

Особую группу игрушек уме
льца составляют модели сель
скохозяйственных орудий и

транспорта прошлого. Кресты 
янские дети начинали приоб- 
щаться к труду с 5 —6 лет. По
степенно времени для игр ц| 
развлечении оставалось все ме
ньше и меньше, менялся их 
характер, все больше напоми* 
ная серьезные занятия, с  по
мощью игрушек можно было 
отжимать льняное и конопля
ное масло,- разминать и тере
бить лен, «ездить» на игрушеч
ную мельницу, перевозить се 
но...

А как сделать жизнь игрущ 
ки не только музейной, а ис: 
кусство ее изготовления—досто 
янием многих? В этом деле у 
Александрова нашелся едино
мышленник и помощник—Г. В. 
Смелко, заведующая отделом 
местной художественной шко
лы. Василий Александрович 
обучает ребятишек плетению. 
И делают они не только суве

ниры, но и вполне практичные 
вещи — солонки, хлебницы, 
целые столовые наборы.

В. ЧЕРНЯЕВ, 
корр. ТАСС.

Холм,
Новгородская область.

I

$

Редактор 
В. 3 . СОРКИН.

П О З Д Р А В Л Я Е М !
Пос. Октябрьский, 
ГЛАДКОВСКОИ 

Галине Витальевне.
Поздравляем с 50-летием и 

выходом на заслуженный от
дых. Желаем крепкого здоро
вья, долгих лет жизни, семейно
го благополучия.

Мама, муж, дети, внуки.

Пос. Октябрьский, 
ГЛАДКОВСКОИ 

Галине Витальевне.
Поздравляем с 50-летием и 

выходом на заслуженный от
дых. Желаем доброго здоровья, 
долгих лет жизни, семейного, 
благополучия.

Коншины, Чебыкины.

НЙ ГОЛУБЫХ ЭКРЙНЙХ

а

II

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 22 ДЕКАБРЯ 
Первая программа. 8.00 — 

«Время». 8 .35 — «Как мы от
дыхаем». 9.10 — «Наука и тех
ника». 9.20 — 51-й тираж 
«Спортлото». 9.30 — «Будиль
ник». 10.00 — «Служу Совет
скому Союзу!». 11 .00— « Здоро
вье». 11.45 — «Утренняя поч
та». 12.15 — «Сегодня—День 
энергетика». 12.30 — «Сель
ский час». 13.30 — «Музыкаль
ный киоск». 14 .00— В. Леген- 
тов. «Эдит Пиаф». Спектакль. 
15.55 — «Клуб путешественни
ков». 10.55 — Премьера филь
ма-концерта «Нить времени». 
18.00 — «Международная па
норама». 18.45 — Мультфиль
мы. 19.30 — «После смены». 
Праздничный концерт, посвя
щенный Дню энергетика. 21.00 
—г* «Время». 2 1 .3 5 —«Из «золо
того фонда ЦТ». Народный ар
тист СССР А. Грибов. 22.35 — 
Премьера научно-популярного 
фильма «Золотое слово Древ
ней Руси».

Вторая программа. 8.15 — 
«В каждом рисунке—солнце». 
8.30 — Ритмическая гимнасти
ка. 9.00 — Русская речь. 9.30

— Научно-популярный фильм.
10.00 — Л. Бетховен. Концерт 
для фортепьяно, скрипки и вио
лончели. 10.40 — «Очевидное 
—невероятное». 11.40 — Про
грамма Эстонского телевидения. 
13.05 — Теннис. Кубок Дэвиса. 
Финал. Сборная Ф РГ— сборная 
Швеции. 14.05 — «Радуга». 
14 .30— «Прощай, старый цирк». 
Фильм-концерт. 15.45 — «Де
лай с нами, делай, как мы, де
лай лучше нас». 16 .50— «Тени 
исчезают в полдень». Семисе
рийный художественный фильм. 
6 -я серия — «Трудная зима».
18.00 — «Выдающиеся совет
ские композиторы — лауреаты 
Ленинской премии». Р. К. Щед
рин. 18.40 — Чемпионат и ку
бок СССР по тяжелой атлети
ке. 19.20 — Реклама. 19.30— 
«Рассказывают наши* коррес-j 
пон денты». 20.00 — «Спокой  ̂
ной ночи, малыши!». 20.15 —j 
«Это вы можете». 21.00 — 
«Время». 21.35 — «Твой б н  
Валентин». Короткометражный 
художественный фильм. 22.05

-  Чемпионат СССР по баскет 
болу. Мужчины. ЦСКА — 
«Жальгирис».

Новогрудскнй городской комбинат бытового обслужива
ния населения принимает заказы по почте наложенным пла
тежом па следующие товары:

трикотажные изделия: свитера мужские по цене 35 —* 10 
руб., платья женские 0 0 —70 руб., юбки круглой вязки 35— 
40 руб., жакеты мужские, женские 4 0 —об руб., костюмы 
спортивные 5 5 — 00 руб., шапки-косынки детские 5 —7 руб
лей;

обувь: мужские ботинки 2 7 —30 руб., женские сапоги 
зимние, осенние по цене 0 0 —70 руб., кроссовки 20 —30 
руб., полусапожки мужские 4 0 — 50 рублей;

комплекты накидок на диван и кресла по цене 36 руб., 
наволочки из хлопчатобумажной ткани 2 —3 руб. за штуку, 
полотенца кухонные по цеНГе до 2 -х рублей, перчатки муж
ские на искусственном меху 1 0 — 15 руб., сорочки ночные 
ситцевые 0 7 руб., чемодан «дипломат» 1 5 — 20 рублей.

Заказы высылать по адресу: 231400, Белорусская ССР, 
Гродненская, область, г. иовогрудск, ул. Первого мая, 2, 
горбыткомбипат.
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